

## Centro de vacunación contra la rabia y la viruela

### MARIANO RUIZ. --- Médico

Calle de la Estación.—VILLENNA

Autorizados por el Dr. Ferrán, (1) en este Centro se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo más pronto posible; a los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Centro, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTA.—Al solicitar la vacunación remitan 60 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

(1) «El infrascrito D. JAIME FERRÁN CLUA Médico Bacteriólogo, CERTIFICÓ: Que D. Mariano Ruiz ha estudiado prácticamente bajo mi dirección el tratamiento preventivo de la rabia de que soy autor, por lo que le autorizo para que en representación mía pueda aplicarlo a cuantos lo soliciten.—Y para que así pueda acreditarlo, libro el presente documento en Barcelona a 25 de Febrero de 1902.—JAIME FERRÁN.»

1902

Sábado 3 de Mayo

## LA MANCHA DEL CRIMEN

(CUENTO)

Conoció a Manolo en una de esas fiestas tan frecuentes entre estudiantes.

Unos cuantos compañeros nos reunimos con objeto de celebrar el final del curso.

Después de haber cenado todo lo bien que nos permitiera nuestro bolsillo, fuimos a dar un paseo sin objeto determinado, al azar, a donde nos llevasen las circunstancias.

Manolo venía con nosotros. No pude saber quién le había traído; pero sí noté desde luego que era uno de esos jóvenes que sientan plaza de galaveras y que cuentan los cursos por suspenso. Vestía bien, un poco achulado; hablaba con aire de superioridad y todos le respetaban como se respeta a los matones entre gente de mal vivir: con mezcla de admiración y temor.

Una agraciada muchacha de buen palmito, madrileña neta de esas que hacen el encanto de la gente joven y los viejos verdes, tuvo la desgracia de atraerse la atención de Manolo.

Ni corto ni perezoso se acercó a ella, la requirió, la hizo no sé qué género de proposiciones, y al verse rechazado por la dignidad de aquella linda criatura, le dió una bofetada tan tremenda, que su mano quedó manchada de sangre. Era ya tarde y no pasaba nadie por aquella calle. La mayor parte de mis compañeros celebró por grado ó por fuerza la «gracia»; la muchacha quedó allí llorando su debilidad y su abandono; yo me despedí de aquella turba de locos, y al irme a dar a Manolo la mano con cierta ironía como si atribuyese a cobardía mi retirada, separé la mía con repugnancia y le dije:

—¡No, esa mano tiene la mancha del crimen!

II

Habitaba yo en casa de un muy querido pariente mío, que desgraciadamente no puede ya prestarme su protección y cariño.

Fumábamos en el comedor, escuchando su siempre instructiva protección. Un criado anunció que un «caballero» que tenía aspecto de «Sablista», preguntaba por él. Por evitarse molestias me encargó que le excusase por no recibirle y que si efectivamente era uno de esos desgraciados, le socorriese con algún dinero.

En cuanto ví al visitante, le conocí; á él debió sucederle lo mismo conmigo. Era Manolo.

Ya no era aquel joven pretencioso que insultaba á cuantos se le antojaba, era un hombre que iba cubierto con la ca-

rra de la honradez. Ni yo le dije que le había conocido, ni él a mí tampoco. Ahora se llamaba D. Diego Díaz del Paular, era de buena familia, tenía una historia muy triste en la que estaban mezclados desengaños crueles, amigos desgraciados, reveses de fortuna, un cuento, en fin, donde se reunían todas las desgracias que pueden ocurrir á ser humano. Pero iba á terminar; tenía una gran colocación en una fábrica, muy lejos, donde le admitían de socio industrial y allí se enriquecería. Unicamente le faltaba dinero para el viaje y recurría á las personas caritativas para obtenerlo á calidad de devoción. Instintivamente me acordé de que mi pariente, á quien iba dirigida la petición, era muy caritativo; saqué un duro del bolsillo; pero al ir á depositarlo en aquella mano que se extendía vacilante para recogerlo, me pareció ver la mancha de sangre vertida por una mujer indefensa y retiré el dinero, exclamando:

—¡No, nunca, que esa mano no es honrada; lleva la mancha del criminal!

Y el cordero se transformó en víbora y salió á la calle lanzando juramentos y maldiciones horribles, y aún desde la acera de enfrente se volvió amenazándome con el puño cerrado y los dientes apretados por la ira.

III

No hace mucho tiempo tuve ocasión de visitar un presidio por la circunstancia de hallarse allí empleado un sincero amigo mío.

En uno de los patios, un presidiario marchaba lentamente, con la cabeza baja, abrumado por el peso de los grilletes y sujeto por esposas.

Aprovechando un momento en que no lejos de él, me quedé solo, se aproximó á mí como pudo. Era Manolo, pero ahora también había cambiado de nombre; se llamaba el 45.

—Caballero—me dijo—supongo que me reconocerá usted. Una vez me ha negado su mano, otra su dinero... ¿me negará usted una tercera petición?

—Hable usted.

—Ese amigo suyo puede, porque está en sus atribuciones, quitarme estas esposas que me martirizan. ¿Quiere usted interceder en mi favor?

—Mi amigo llegaba en aquel momento y oyó ó adivinó la demanda del preso.

—¡Imposible!—exclamó.—Ese hombre es el individuo de más cuidado que hay en el presidio. Si se le diera un poco de libertad me comprometería. Es un criminal avezado: ha robado, ha matado, es, en fin, un indulto que no merecía haberlo sido.

—Tienes razón—le dije.—Lleva en su mano la mancha del mayor crimen. El que pega á una mujer, es capaz de cometer los delitos más odiosos. Esa mano maldita, merece estar siempre sujeta por las esposas, porque es la mano de un criminal cobarde y despiadado.

JOAQUIN JUSTE (HIJO).

## Alcoy y su barrio obrero

Alcoy, por desgracia, ha sido ciudad ignorada por muchos. Hoy, con los desvelos y sacrificios de sus ciudadanos, va adquiriendo un desarrollo extraordinario en su industria.

Los potentes arcos voltaicos que alumbran la entrada de la ciudad, sirven de heraldos, anunciadores de su progreso industrial. Hay que encabezar, pues, estas líneas con un saludo de admiración y respeto á la noble y laboriosa ciudad de la provincia alicantina.

El espíritu industrial de los alcoyanos, por lo que se desprende en estos trazos, raya á una altura envidiable, adicionándose á su carácter la condición poco común en estos tiempos de extremada quijotería, de no conocerse más que sus defectos, nunca el talento excepcional de que están dotados.

Alcoy rompe, con sus naturales iniciativas y su incesante trabajo, los viejos moldes que envolvíanle en las sombras de una lamentable indiferencia, y se coloca modesto, humilde, al lado de las más importantes poblaciones industriales de España.

Hoy cuenta Alcoy con un diputado que es figura sobresaliente en la política contemporánea y que se envanece y se muestra orgulloso de representar en las Cortes á Alcoy—su segunda madre—como él muy bien dice.

Refiérome el elocuente orador y actual ministro de Agricultura, D. José Canalejas, en el cual los alcoyanos cifran sus ilusiones, sus esperanzas más grandes.

Pluma más autorizada y experta que la mía, se ocupó ya de él no ha muchos días, en estas mismas columnas, en una brillante página que muchos alcoyanos conservan y que agrado extraordinariamente.

Convencido tan importante hombre público de los merecimientos á que los alcoyanos se hacen acreedores con su incesante trabajo y sus naturales iniciativas, ha puesto hoy su principal atención en el difícil problema de mejorar el bienestar del obrero en general y en particular del alcoyano. Canalejas ha bebido los ambientes de la industria en el mismo taller, allí, junto á la máquina y á los rugientes chorros de vapor que por sus válvulas escapa: se ha amamantado con las lecciones de la industria, teórica y prácticamente: prescindiendo ahora de lo teórico, de la rutina de muchos, materia inservible, porque las más de las veces es más hija de la imaginación del escritor; y hoy Canalejas con su talento poderoso y su experiencia indiscutible, se nos presenta ya, no sólo como hombre de estudio, sino con la gorra y la blusa de obrero, como conocedor práctico de las necesidades, de las reformas que introducidas en la fábrica y en el taller, han de dar el resultado apetecido.

Canalejas ya señalando, como Jesús con su doctrina, las llagas que consumen y matan al obrero; predica con el ejemplo el programa de una bien entendida regeneración social, y presta, desprendidamente, su concurso para los fines que se desean.

Hoy Canalejas ha ofrecido una cantidad para la edificación de la primer casa del barrio obrero alcoyano en proyecto. Con los rayos de un sol esplendente de rigurosa canícula, colocaron ayer, á instancias del Sr. Canalejas, las primeras piedras, las bellas y elegantísimas señoritas Purificación Pascual, hija del exalcalde D. Severo Pascual Sarañana, y Anita S. Ivestre, sobrina del actual alcalde D. Santiago R. Aguir. Ante aquel solemne acto, el pueblo emocionado aplaudía á aquellas benditas almas, que venían á simbolizar la virtud, la caridad y la hermosura, y con entusiasmo vitoreaban á su noble patrocinador, bendi-

ciendo y brindándole en sus delirantes aclamaciones su inagotable caridad y un camino de flores y de inacabables triunfos.

Hay que estudiar y profundizar los puntos de los sociólogos modernos. Prescindamos de las pasiones políticas, que acaban por lo general á cuchilladas y tiros, y llevemos con el trabajo el bienestar al obrero que se consume y se muere por falta de higiene.

Hay que hacer por que la familia obrera sonría y viva feliz, sin que el hambre la deshaga y envicie. Evitemos que las demás naciones sacudan con la disciplina nuestras carnes y nos den á fuerza de látigo las lecciones de moralidad y de progreso. Extingamos de nuestras venas la enfermedad que desde antiguo padecemos y que no viene más que á llevarnos en derechura de una tisis incurable.

El barrio obrero alcoyano es una idea noble y elevada; llevada felizmente á la práctica ha de contribuir grandemente á solucionar en parte las graves y pavorosas cuestiones de lo que se ha dado en llamar problema social.

Vive el trabajador de Alcoy hacinado en inmundas pocilgas: sin sol, sin ventilación, sin higiene. El obrero que se levanta con el sol y va al taller y á la fábrica en busca del pan de los suyos, cuando cumplida su misión vuelve por la noche al lado de su mujer y de sus hijos, necesita algo más que el pan que da fuerza á la máquina humana; necesita salud, distracciones, comodidades, higiene...

Es preciso que el Ayuntamiento de Alcoy secunde la iniciativa de su jefe, abriendo vías de comunicación en los puntos indicados en el plano de Ensanche, sin que sea pretextado las duras condiciones que la Academia de San Fernando impuso á los propietarios. La iniciativa de abrir las calles marcadas en el Ensanche en proyecto, aunque hoy son huertos que producen un relativo interés, no alcanzarán tanto como el que puede valer en su día un modesto solar. Tenga presente el Ayuntamiento de Alcoy que la quinta parte que le corresponde al propietario ceder para la vía pública, indemniza considerablemente los gastos de urbanización; todavía más si se tiene en cuenta el beneficio de las contribuciones que durante veinticinco años han de corresponder á la caja de ensanche. Se ha dicho muchas veces que en Alcoy no hay quien edifique, y nosotros podríamos aquí probar que lo que falta en Alcoy son calles, debidamente urbanizadas, para que los propietarios puedan construir sin perjuicio de las reglas de urbanización.

La construcción en Alcoy es sumamente barata si no se abusa de lo superfluo. Por lo mismo, no solamente faltan casas para los obreros, sino que también para las modestas fortunas.

El Ayuntamiento de Alcoy es responsable si en la ciudad del Serpis no se ha-

cen más obras de construcción, porque necesita rasgar muchas huertas para convertirlas en solares y vías públicas. Así esos solares adquirirán precio, y los propietarios, para que aumenten de valor, levantarán casas.

Alcoy es grande y fuerte, porque todo lo espera del trabajo y del entusiasmo de sus hijos. Alcoy ha colocado con su barrio obrero el primer eslabón de su progreso industrial. Ensalcemos y elevemos al alcoyano, que él por sí sólo viene á simbolizar el trabajo y el desinterés con el alma y el corazón.

GONZALO BARCELÓ GOSÁLVEZ.

(De «El Día», de Madrid.)

## ¡Increible verdad!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste.

Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

### 5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos, Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante, 50 pesetas.

Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.

Alfiler, idem id., 25 id.

Alfiler, idem id. (brillante muy grueso), 50 pesetas.

Anillo para señora ó señorita, idem, 25 id.

Pendientes (par) para señoritas, idem, 25 id.

Idem para señora, idem, 50 id.

Id. para id. (brillantes gruesos), 100 id.

Id. para niñas (verdadero regalo), 25 id.

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, ó el certificado ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se enviará á quien lo solicite el dibujo de la joya que se desee comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am: Alaska.

### G. A. BUYAS

Corso Romana, 104 y 106, Milán (Italia)

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

P. AVIEJA, 11 V. 18, PRINCIPAL



A. SALVATI COSTANZI  
CALLE DIPUTACIÓN, 435  
BARCELONA

Confites Antivenéreos  
Roob Antisifilítico  
Inyección Vegetal

# COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arañitas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias.

En Alcoy en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, calle Polavieja. Consultas médicas en Barcelona calle Diputación 435, entresuelo 2.º, todos los días, miércoles y viernes, á las 12.

DEMOCRACIA

Litiguen cuanto quieran sobre el concepto de la democracia los tratadistas en sus libros, los políticos en sus Parlamentos, para mí, democracia significa gobierno social, no régimen político en que prevalecen, con las expansiones del poder, las amplitudes del derecho y en el que, sin destruir arbitraria y violentamente los sedimentos de la historia, sin enardecer las pasiones de la muchedumbre, sin sustituir la tiranía de los menos por la tiranía de los más, la ley, órgano del progreso y de la armonía social, inspirada en la justicia y la opinión, facilita sin impaciencias peligrosas, pero sin demoras injustificadas, la difusión de la cultura, de la riqueza y del poder entre los ciudadanos. Con este oriente, la democracia contemporánea, cumpliendo su misión civilizadora, no dará en el escollo del cesarismo ni en los extremos de la demagogia; siendo a un tiempo conservadora y progresiva, respetuosa de lo pasado y educadora de lo porvenir, deducción lógica y seductora de la ciencia, fecunda en resultados prácticos y en progresos inmediatos para el estado llano.

JOSÉ CANALEJAS

INSTRUCCIÓN DEL OBRERO

Ninguna clase social debería estar más necesitada de poseer conocimientos artísticos que la clase obrera.

Ella es, á no dudarlo, el cimiento sobre el cual descansa el edificio social; es el artífice que todo cuanto es útil, conveniente y práctico, pasa por su mano.

Arranca el mineral de las entrañas de la tierra en su estado bruto, y lo va modificando merced á múltiples labores, hasta convertirlo en objeto de uso para la vida humana.

De la misma manera, como el obrero es el artífice, no sería para el estudio de adorno ni de cultura especial el darle conocimientos artísticos, que al par que modificarían sus gustos, habrían de contribuir de una manera indiscutible y evidente á que su trabajo tuviera mérito mayor y mayor belleza.

Todo aquel que tiene una profesión manual, lo primero que debe ambicionar es no ser una máquina, sino darse conciencia de sus actos, saber lo que realiza, imprimirle en cuanto le sea posible y dable un sello de buen gusto, separándose de la vulgaridad y de la rutina.

Es esto estriba principalmente el mérito del obrero, cualquiera que sea la profesión á que se dedique, y esto es lo que se llama gusto y conocimientos artísticos.

Y adquirir estos conocimientos no es labor difícil: con afición al estudio, con buen deseo, se alcanza con relativa comodidad; y poco á poco los resultados se tocan en beneficio del propio obrero y en beneficio también de la industria que ejerce, porque con un buen gusto artístico se modifican esencialmente las condiciones de la producción y se mejora el trabajo.

LA ADUANETA

S. NICOLAS, 8-ALCOY

Perfumería, bastones, sombrillas, parasoles, paraguas impermeables, corbatas, puños, cuellos, calcetines, pañuelos hilo, seda, etc, etc.

LA PREVISIÓN DEL TIEMPO

Primer estadio.—Días 1 y 3, revuelto, vientos del S. y del O : aguaceros y ventarrones fuertes y luego viento del S. cálido que mantiene la humedad.

Segundo estadio.—Días 4 al 7, continúan los aguaceros que llegan hasta el Centro; luego viento del NO. con cielo despejado, lluvia al N.: perturbación en el Cantábrico y buen tiempo con fresco á la mañana y á la noche.

Tercer estadio.—Días 8 al 10.—Tempestades y vientos del S. en Andalucía, la Mancha, Extremadura y Portugal. Acción refleja en el O. de Castilla. Después tronadas, excepción de Galicia, el N., NE. y Levante, para terminar con vientos del S. y SO., que mantienen aquéllas con granizadas en Soria, Logroño, Zaragoza, Guadalajara, Cuenca y Albacete.

Cuarto estadio.—Días 11 al 13.—Tiempo encapotado y húmedo en Extremadura, Galicia, Asturias, el N. y Castilla la Vieja. Tempestuoso en Aragón, Castilla la Nueva y Levante y borrascosa en el NE., SE. y Mediodía.

Quinto estadio.—Días 14 al 15.—Buen temple y N. flojo para luego calor propio de la estación.

ESCOLÁSTICO.

A LA POESÍA

¡Poesía!... Imagen de amores hecha de célicas flores, dulce tesoro que encierra lo más noble de la tierra y del cielo los primores.

¡Poesía!... Grata ilusión, diosa de la inspiración, imagen espiritual que ha venido á esta región, por mandato celestial,

para que las almas puras en este mezquino suelo participen del consuelo y de las dulces venturas del esplendoroso cielo...

Te adornas con bellas galas de purísimo topacio y, con flamigeras alas, cruzas las diáfanas salas del ilimitado espacio,

Tú las mentes iluminas y dulcemente combinas del mundo las vibraciones que armónicas y divinas, halagan los corazones.

Tú das fuerza, das vigor al amante trovador que ante rejas de pesares, entona tiernos cantares á la dueña de su amor.

Tú das gloria á esos pastores que tendidos sobre flores, en sus chozas y cabañas, y por valles y montañas, cantan plácidos amores.

Tú las linfas acaricias del río murmurador, y le haces mil caricias al pajarillo cantor de las campestres delicias.

Tú das encantos á las rosas y á las leves mariposas cuando se posan sobre ellas para celebrar sus bellas conferencias amorosas...

¡Poesía! Poesía!... mi mente de tí va en pos, que tú eres luz, alegría, sueño de amor, armonía, destello del mismo Dios!

V. CHUMILLAS.

DIARIO DE AVISOS

Don Santiago Reig Aguilar - Tablada, Abogado, Alcalde Constitucional de la Ciudad de Alcoy.

HAGO SABER: Que habiendo acudido á esta Alcaldía D. Francisco Gisbert Verdú, solicitando permiso para instalar un motor á gas pobre de la fuerza de 38 caballos en su edificio número 58 del barrio del Tosal, queda abierta desde esta fecha hasta el día 8 del actual, la sumaria información que determina el artículo 80r de las Ordenanzas Municipales, en la que se oirá á todos aquellos á quienes pueda afectar la instalación del mencionado motor.

Transcurrido dicho plazo, nadie tendrá derecho á reclamación alguna.

Alcoy 1.º Mayo de 1902.

Santiago Reig.



Santo de hoy.—La Invencción de la Santa Cruz y San Alejandro.

Santo de mañana.—Santa Mónica viuda y San Florian.

FUERZA Y VIGOR

al organismo debilitado

Entre los más entusiastas propagandistas de la Emulsión Scott pueden citarse las comadronas de profesión, quienes por su vasta experiencia conocen los remedios que merecen toda confianza. Uno de los más reputados miembros de esa noble profesión nos escribió lo siguiente: "Valdepeñas 10 Diciembre de 1900."

Muy Sres. míos: Hace años que me mi práctica aconseja á mis clientes el uso de la Emulsión Scott en todos los casos en que, durante el em-



barazo ó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado.

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente durante el período de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos.

Con gran resultado uso la referida Emulsión Scott en mi expresada clientela infantil, y puedo asegurar que es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falta por completo.

De Vds. afma. S. S. FRANCISCA POLO. Profesora de partos, Examinada en la Facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Granada, con práctica en los Hospitales de la capital y con residencia fija en esta Ciudad, calle Babuena, n.º 64.

Es fácil distinguir la verdadera Emulsión Scott de toda imitación ó sustitución, si se tiene la precaución de ver que la etiqueta con nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao, se halla en el envoltorio exterior de cada frasco. Es de importancia igualmente que no se compre sino la verdadera Emulsión Scott porque es la única preparación de esta clase que da positivos resultados. Todos los Médicos y todas las parteras os dirán que existe una vasta diferencia entre la Emulsión Scott y esas imitaciones baratas y sin eficacia alguna, con que se pretende substituir.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Acompañamos al presente número, el ejemplar de «El Eco de la Moda», correspondiente á la primera quincena de Mayo, que regalamos á nuestros suscriptores.

—En la Parroquial de Santa María habrá hoy á las ocho y media bendición de los campos y Misa Mayor de renovación.

En el Santo Sepulcro continúa el Novenario á la Virgen de los Desamparados, predicando D. José Llopias, Pbro.

—En la madrugada de ayer, salió de paseo militar la cuarta compañía del Batallón de la Princesa, que guarnece nuestra ciudad.

Esta fuerza, según nuestras noticias, visitará en su excursión los pueblos de Bañeras, Bogairente, Onteniente, Albaida y otros.

—Siguiendo antigua práctica, desde hoy el toque de ánimas se verificará á las nueve de la noche.

—Una pobre anciana, resbaló ayer en la calle de San Francisco, por haber pisado una corteza de haba, produciéndose una herida en la cabeza, que le fué curada en la Clínica municipal.

—El itinerario marcado por la tesorería de Hacienda para la cobranza de las contribuciones correspondientes al segundo trimestre del actual año, es en el partido judicial de Alcoy el siguiente:

- Alcoy, del 1 al 8 de Mayo
Bañeras, del 7 al 9 id.
Penáguila, del 1 al 3 id.
Benifallim, el 4 y 5 id.
En Cocentaina será la cobranza del 22 al 25 de dicho mes.

—El ministro de la Gobernación acaba de dirigir una circular ordenando el exacto cumplimiento de la Real orden de Hacienda que exceptúa del pago del Timbre á las Asociaciones obreras.

Además, el Sr. Moret, deseoso de averiguar lo que haya de cierto acerca de abusos de que los socialistas acusan á algunas autoridades locales, ha dispuesto abrir una información.

—La casa Salvat, ha publicado el quinto número de «Hojas selectas» hermosísima revista que compite con las más importantes del extranjero, y que debido á lo selecto de su texto y de sus grabados, está alcanzando un gran éxito.

«Hojas selectas» publica doce números al año, y su precio de suscripción es el de diez pesetas.

El número suelto cuesta una peseta.

—En el valle de los Angeles (California) se ha constituido un palomar para la exportación de pichones en grande escala.

El edificio, de ocho metros de alto por veinte de largo, está dividido en casilleros, donde anidan 15.000 pichones.

Según los cálculos de reproducción, dentro de dos años habrá en el establecimiento dos millones de palomas.

La casa exporta 3.000 pichones cada mes.

Se gastan en la comida diaria de los 15.000 pájaros, 22 sacos de trigo. Y se venden á 3 duros la docena.

—Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la Lactoferina del Dr. Caldeiro. En

farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Triunfo científico

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase el anuncio «Confites antivenéreos, Roob antifilítico, Inyección Vegetal COSTANZI».

EL NON DEL MUNDO GRAN COLOSO ARAGONÉS

Domingo Torres, natural de Magallón, provincia de Zaragoza, partido de Borja, libre del servicio militar por exceso de peso en la quinta del 98, tiene 22 años de edad y pesa 191 kilos y de estatura un metro y 80 centímetros; de paso para Madrid á presentarse á la reina, piensa detenerse en esta población para que todas las clases de la sociedad puedan verle.

No quede nadie sin verlo y os convenceréis de la verdad.

ÉXITO COLOSAL

Se exhibe en la feria, subiendo por la escalera derecha de la puerta principal de entrada.

TRATAMIENTO DE LAS

enfermedades de las viñas ANTIMICROVINA

el más rico en cobre

Para tener una buena cosecha de vino, sulfatar las viñas con la ANTIMICROVINA, producto que ha sido sancionado por un gran éxito y la experiencia de quince años en Francia.

DE VENTA

Droguería de «El Soldado»

Polevovia. 33

VINOS DE MESA

Clarete de la Canal; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.

Benejama seco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.—Cantaros, 3'25 ptas.

Benejama dulce y mistelas; precio según clase.

Vinagre puro de vino blanco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.

Se sirve á domicilio avisando al depósito, calle de Arias Miranda, 1 (antes Casablanca).

La Aduaneta

San Nicolás, 8

ALCOY

Ofrece al público las más altas novedades en seda, lana, alpaca, puyis, crepon, fantasías caladas en seda, hilo, algodón, piqué, céfiro y cuano se relaciona en el ramo de tejidos.

Confeción Parisián, Manteletas blonda, recorte en negro y colores.

Gran surtido en Armures, Merinos y mantillas blonda.

Mantelerías, Lienzo hilo. Tapicería, etc.

Piezas de género blanco de 20 metros, desde 4'50 pesetas en adelante.

Nueve años de éxitos constantes

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

CURA

La indigestión, dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterias, en niños y adultos, catarrros intestinales y cuantas enfermedades del aparato digestivo son causadas por pereza en las digestiones, ó van acompañadas de inapetencia y repugnancia para tomar alimentos. La dilatación del estómago, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica la hiperclorodia, la anemia y clorosis, con dispepsia ó gastralgia, originadas por debilidad ó por desnutrición; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. El mareo de los que viajan por mar, por ser una afección cuyos síntomas se notan en el aparato digestivo, predominando las náuseas y los vómitos, unidos al malestar general.—La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria y por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Saiz Carlos.

El que padece del ESTOMAGO ó de los INTESTINOS es porque quiere. En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y lo recetan los médicos de todas las naciones. Nos referimos al Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, Tónico, Digestivo y Antigastrálgico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 50 años de antigüedad.

CURA

El dolor de estómago, las acedias, aguas de boca y vómitos, ayuda á la digestión, abre el apetito y tonifica, siendo preciso su uso para los que viven en países cálidos, porque nutre al enfermo y evita la demacración y debilidad, tan frecuentes en estos climas enervantes.

Cuando el enfermo del estómago ó de los intestinos vea que han fracasado todos los demás medicamentos, debe tomar el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS y recobrará su salud. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada del Elixir Estomacal, que es de agradable sabor, completamente inofensivo, aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que esté sano, á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo, por ser útil como preventivo. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra St-malix, marca de fábrica registrada.—De venta: Serrano, 50, farmacia, MADRID, y principales de España, Cuba, Filipinas, México, América del Sur, Estados Unidos é Inglaterra.

PASATIEMPO

EPIGRAMA

Un celador ilustrado se encontró en cierto fregado de sañudas puñaladas, y las gentes, asustadas, huyeron hacia sagrado.

La autoridad, diligente, no corran! dijo impaciente.

¿Pero qué es eso?—Y al punto:

—Nada, responde, un agente: el cadáver de un difunto.

Estamos en el campo.—Es la hora de que coman los pastores.

Un pastor, desde el valle, le grita á otro que está en la colina:

—¡Eh! Bato, ¿de qué pan migo para las sopas, del tuyo ó del mío?

Bato.—Del tuyo, que con el viento no se oye.

Un explorador decía á un bohemio, amigo suyo.

—En las tierras que he visitado dura la noche 141 días y resulta aquello insopor-table.

El bohemio:

—Pues para mí sería un país delicioso.

—¿Por qué?

—¿Le parece á usted poco poder decir á un acreedor: vuelva usted mañana?

ACEITES

DE COSECHA PROPIA

al detall y por mayor

Clase 1.ª—15 pesetas arroba.

Clase 2.ª—13 " "

Se sirve á domicilio, previo aviso.

Calle Mayor, 5.—Alcoy

PIANOS

Marcas «Gaveau» de París, «Estela» de Barcelona y «Gomez» de Valencia.

La acreditada ESTELA (antigua casa de Bernareggi), es digna de competir con las fabricas extranjeras de reconocida fama, tanto por sus condiciones artísticas como por su solidez.

La buena calidad del sonido, su igualdad en toda la extensión del teclado, la facilidad del mecanismo, repetición, etcétera, todas estas excelentes cualidades hacen que estos instrumentos hayan llegado al último grado de perfección.

DEPÓSITO Y ALMACEN STO. TOMAS, 33, ALCOY

Catálogos ilustrados gratis á quien los pida.

SE ALQUILA

en la calle de Arias Miranda (antes Casablanca) número 1, un piso principal. Su precio 42'50 pesetas al mes.

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. D.ª Edelmira Agulló



Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales con arreglo á los más modernos adelantos de la ciencia.

Polavieja, 4, principal.—Alcoy



INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

La Bolsa, optimista

París.—Las esperanzas de paz en el Transvaal producen un movimiento de alza en nuestra Bolsa.

El Exterior español ha subido, desde la apertura de ayer, 75 céntimos.

Se espera, además, que no habrá ningún cambio ministerial en Francia, y que en vista de los resultados de los empates, la composición de la nueva Cámara de los Diputados no diferirá de la anterior.

La insurrección en Albania

París.—Continúa la insurrección en Albania.

Uno de los comités albanes ha dirigido á las Gobiernos de Austria, Italia, Francia y Rusia una petición para la reforma y pacificación, mediante la ocupación por Italia, de las provincias de Scodra, Scopia, Janina y Bitioli.

Otros elementos piden resueltamente la autonomía y apoyan la candidatura del príncipe Kastirola, pues así llaman al español Sr. Aladro.

Yanquis y filipinos

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Nueva York telegrafía á dicho diario que las acusaciones lanzadas contra los oficiales americanos que sirven en Filipinas producen todavía viva emoción en todos los Estados Unidos.

Añade que interrogado el presidente

de la República sobre si los Estados Unidos hacen en el Archipiélago filipino una guerra cristiana, se expresó en estos términos.

«Toda guerra es contraria á los principios cristianos; pero es un mal necesario empleado con determinado fin.

Se debe procurar causar el menor daño posible á los no combatientes; pero es inevitable que éstos sufran las consecuencias de la guerra.

No condono, por lo tanto, anticipadamente á los soldados.

Estoy resuelto, sí, á conocer la verdad por entero.»

Alfonso XIII jefe de un regimiento

Madrid 2 (16-15)

El Príncipe Alberto de Prusia, que asistirá el 17 de Mayo al juramento del Rey de España, presentará á D. Alfonso XIII una carta autógrafa del Emperador Guillermo, participándole que le nombra jefe de uno de los regimientos de caballería del ejército prusiano.

En el Senado

Madrid 2 (17-20)

Se ha aplazado hasta el sábado ó lunes próximo la anunciada reunión de la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre jurados industriales.

Imp. del HERALDO DE ALCOY

Obsequio á los suscriptores

del HERALDO DE ALCOY

Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 centímetros, al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataufo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafa en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos del Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

EL CUADRO SINOPTICO tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las ocho indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirlo nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores suscriptores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas que deben mandar en libranza á esta Administración.

LA FAJA ELÉCTRICA DEVUELVE LA SALUD

La prueba de esto la dan los siguientes certificados de conocidos médicos de España:

D. José C. de Cristóbal, Licenciado en medicina y cirugía, del instituto Rubio de Madrid.

CERTIFICO: Que estando padeciendo algunos años una dispepsia gástrica atónica y no encontrando mejoría con el empleo de los remedios aprobados, he hecho uso de la FAJA ELECTRICA SOMMA, habiendo obtenido la curación deseada á los seis meses de su aplicación. Igual éxito obtuvieron varios enfermos á quienes aconsejé dicha FAJA.

Y para que conste, expido la presente en Madrid á 29 de Enero de 1901.—José C. de Cristóbal.

Don Constantino V. Aldaca, médico-cirujano, con ejercicio en Madrid, y patente vigente núm. 8.

Certifico: Que he prescrito y recomendado en diferentes ocasiones, en bastantes clientes de mi consulta particular, la FAJA ELECTRICA SOMMA, y en todas ellas he quedado complacido de los excelentes resultados que siempre han obtenido aquellos, mereciendo especial mención varios casos de curación seguida con su empleo en la polisarcia, diversas afecciones nerviosas, enfermedades del estómago, hígado y variadas formas de reumatismo, por lo cual, y para que conste, firmo la presente en Madrid á 30 de Diciembre de 1900.—Constantino Vargas, domicilio, Pontejo, 5, 3.ª

Don Manuel Meléndez y París, licenciado en medicina y cirugía, exmédico primero del cuerpo de Sanidad militar, exdirector del Lazareto, número 3 de Port Bou, con ejercicio actualmente en

Madrid, calle de San Vicente Baja, 57, segundo, derecha.

Certifico: Que desde hace algunos meses vengo haciendo uso en mi clientela de la FAJA ELECTRICA del gabinete electro-terápico de la calle de Carretas, núm. 19, con éxitos sumamente satisfactorios. Los casos de impotencia, neurostenia, lesiones medulares, parálisis y afecciones del cerebro, encuentran un verdadero regenerador en el aparato eléctrico citado, que puede considerarse como un verdadero específico para la curación de estas dolencias. Así es que me complace en consignarlo, y para que pueda hacerlo constar dónde y cómo convenga, expido el presente en Madrid á 13 de Abril de 1901.—Licenciado Meléndez París. Zamora y Noviembre

Señor E. Somma.

Muy distinguido señor mío y amigo: Cumpló en primer término, el grato deber de participarle que los dos enfermos á quienes aconsejé el uso de su «Faja Eléctrica», están completamente curados, uno de la gastralgia que padecía y otro de un estado-neurosténico. En la actualidad la está usando otro enfermo de reumatismo, y se encuentra tan mejorado, que en breve obtendrá su completa curación.

Soy, como siempre, de usted afectísimo amigo s. s. q. s. m. b. Bernardo Salom, médico titular de Zamora.

Don Germán Sorní Peset, doctor en medicina y Cirujía y médico primero del cuerpo de Sanidad militar, con patente núm. 46.

Certifico: Que he empleado en mi clientela particular la «Faja Eléctrica Somma», la cual me ha dado brillantísimos resultados en los casos de neurostenia, enfermedades de origen medular y sobre todo en varios casos de impotencia.

Puedo asegurar que en las enfermedades del aparato genito urinario, á las cuales me dedico, he de procurar hacer ensayos en grande escala, con la más completa esperanza de alcanzar éxitos sorprendentes.

Lo que me complace en afirmar para que sirva de estímulo á su inventor.

Málaga 1.ª de Julio de 1901.—Doctor Germán Sorní Peset.

El que suscribe, doctor en farmacia, con ejercicio y casa abierta en esta localidad.

Certifico: Que por prescripción facultativa he usado la FAJA ELECTRICA SOMMA en una neurastenia que he padecido, habiéndome dado tan excelentes resultados un mes y medio de llevarla puesta, que me ví con satisfacción completamente curado.

Lo que, para que redunde en beneficio del público doliente y como atestado para el autor de dicho aparato por lo beneficioso que es, para que se haga de éste el uso que convenga, firmo la presente en Segovia á 9 de Octubre de 1901.—Doctor Sacristán.

Don A. Miguel Vicéns: Médico Cirujano.

Certifico: Que habiendo empleado entre mis clientes la FAJA ELECTRICA SOMMA, he obtenido brillantes resultados logrando la curación de muchas enfer-

medades crónicas refractarias á los demás tratamientos empleados y de un modo muy especial á las que se refieren al sistema nervioso.

Y para que conste firmo la presente en Barcelona á 28 de Febrero de 1902.—A. Miguel Vicéns.

Patente núm. 3, folio 5, Ronda de San Pedro, 29, entresuelo.

Don José Trenchs Codoñés, doctor en Medicina y Cirujía con ejercicio en Barcelona, y patente vigente núm. 301.

Certifico: Que en el empleo de la FAJA ELECTRICA SOMMA he obtenido excelentes resultados en la curación de muchas enfermedades, especialmente en las nerviosas.

Y para que conste, libro la presente en Barcelona á 20 de Febrero de 1902.—José Trenchs.

Calle Casanova, 28 bis, 2.ª 2.ª Sr. D. E. Somma.

Mi querido amigo: He tenido el gusto de emplear su «Faja Eléctrica» en varios enfermos, y vistos sus satisfactorios resultados en las dispepsias y otras enfermedades que reconocen la atonía del estómago, no cabe la menor duda de que debe recomendarse para esta clase de enfermos, en vista de tan excelentes resultados.

Tengo grande satisfacción en manifestárselo, y me repilo suyo affmo. s. s. q. s. m. b.—Madrid, Diciembre 1900.—Doctor Francisco de Diego, Médico y decano del Registro civil de Madrid.

Madrid 17 de Noviembre de 1900

Sr. E. Somma.—Le dejo mi «Faja Eléctrica» para que le reponga los hilos.

Ruego á usted, distinguido amigo, lo haga en el día, pues me encuentro tan bien de mi catarro intestinal crónico, que temo volver atrás si me veo obligado á estar sin ella más de un día.

Creo que mi curación es segura, pues ya he podido prescindir de purgantes y laxantes en el mes y medio que llevo usando su importante invento.

Su casa aquí, Hotel inglés, en Chinchón tiene la suya oficial.

De usted siempre affmo. s. s. q. s. m. b.—Dr. José García Escobar, Registrador de la propiedad de Chinchón.

Don Baltasar Otero Blanco, Médico cirujano, exalumno interno de las Beneficencias general y provincial de Madrid, con ejercicio en esta Corte.

Certifico: Que la «Faja Eléctrica Somma», es la mayor verdad terapéutica aplicable humanitariamente á toda enfermedad médica del estómago. Con su empleo he obtenido radicales curaciones en el estigma gástrico de la neurastenia, histerismo y demás manifestaciones locales ó reflejas del estómago en que la fuerza vital se halla disminuida y perturbada, además de la causa y efectos morbosos en sí, por las nefastas drogas de continuados tratamientos empíricos. Mil plácemes á su inventor á quien la Humanidad doliente debe el más grande homenaje de gratitud. Madrid 31 de Marzo de 1901.—Baltasar Otero Blanco.

En nuestro próximo número continuaremos la publicación de otros certificados.

Debe hacerse constar que la seriedad y crédito de estas firmas medicas hacen no pueda ponerse en duda la autenticidad de ellas. También es de notar que muchos de los médicos que certifican se han curado con la Faja ellos mismos afecciones crónicas que no podían hacer los medicamentos.

LOS ENFERMOS CRONICOS pueden aprovechar y utilizarse de esta Faja Eléctrica que trae la Comisión médica representante de los Gabinetes Electro-terápicos de Madrid (Carretas-19-pral.) y Barcelona (Rambla de Canaletas-11-1.ª)

Consultas: De nueve á doce, gratis, y de tres á siete, cinco pesetas

Fonda del Comercio, Plaza de San Agustín.--ALCOY

Permanencia: Hasta el 5 del actual inclusive

